

Compte-rendu du conseil d'école du 22/06/2023

Enseignants

Présents : Mme BERTRAND Béatrice, Mme ALLAIN Julie, Mme BOSTON Marie-Hélène, Mme CARLE Nathalia ,
Mme CLUIS Carole, Mme COLLIN Camille, Mme DELALONDE Valérie, Mme DUMENIL Laure, Mme FISCHER
Muriel, Mme GERVAIS Isabelle, Mme HEDDE Séverine, Mme LEMONNIER Anaëlle, Mme LIGOUGNE Caroline,
Mme PICARD Clémence, Mme SERRE Emmanuelle, M KILHOFFER Xavier, M PERNUIT Sébastien.

RASED : Mme VIGNEUX Christelle

Absents excusés : Mme DUBOIS Mathilde, Mme CHERAIT Myriam, Mme LEDUC Corinne, Mme COLOMBEL Céline

IEN

Absent excusé : M. CORTES

Mairie

Présents : M CRETOT

Absents excusés : Mme DAMERON

ATSEM

Mmes DEGLOS Christelle, LAUCHER Sophie

Parents d'élèves

Mme JOLY Séverine, Mme SMIDA Béhija, Mme HELAOUI Nadia, M BAA Mourad

Ordre du jour :

- Bilan de l'année scolaire 2022 - 2023
- Bilan des PPMS et des exercices incendie
- Point sur les coopératives scolaires
- Perspectives pour la rentrée prochaine
- Pacte enseignants
- Procédure de vote aux élections des représentants des parents d'élèves
- Travaux, investissements et budgets
- Stationnement, grille d'accès, sécurisation
- Mesures de sécurité suite aux cambriolages
- Questions diverses

Secrétaire de séance : Madame Marie-Hélène Boston

Début de séance : 17h30

Projets pédagogiques

Bilan de l'année scolaire 2022 – 2023

L'année scolaire a été marquée par un allègement du protocole COVID et donc moins d'élèves restant à la maison.

L'école a été cambriolée trois fois, 6 ordinateurs et 6 enceintes Bluetooth ont été dérobés.

De nombreux projets pédagogiques ont été menés durant cette période :

CM2 : Dernier spectacle au Kubbe, un escape Game au collège préparé par les 5^{ème}, une journée au collège durant laquelle les élèves de CM2 ont pris la place des 6èmes. Les élèves et les enseignants ont été très bien accueillis.

Une intervention du Point Jeune, le bal des CM2 la dernière semaine, la mairie a mis une salle à la disposition des classes. Un père d'élève, DJ, animera ce bal. Un bowling à Evreux accompagné d'un pique-nique et de la visite de la serre tropicale se déroulera en fin d'année

CM1 : Classe d'eau durant une semaine avec une visite au Moulin Amour ponctuée d'activités sur les usages et les circuits de l'eau, des interventions en classes, la fabrication d'objets flottants testés sur l'Iton.

L'école a été tirée au sort pour les évaluations internationales TIMSS, les CM1 ont passé des tests en mathématiques et en sciences. Les évaluations et les résultats sont anonymes.

Une sortie aura lieu au château de la Roche-Guyon, des ateliers de calligraphies et de découverte de blasons seront réalisés. Un cycle de programmation de robots a été proposé aux élèves.

CE2 : Les élèves ont bénéficié d'une sortie au château de Beaumesnil en visite libre et d'ateliers cuisine. Une sortie aura lieu en fin d'année, il s'agira d'une randonnée assortie d'un pique-nique et de jeux collectifs.

Les élèves ont profité d'une première initiation au codage de robots.

CE1 : Les élèves ont bénéficié d'une sortie au château de Beaumesnil en visite libre et d'un atelier jeu de piste. Ils ont assisté à une présentation d'instruments à vent par la conservatoire d'Evreux et d'un concert. Tous les élèves du CP au CM2 ont pu assister à cette présentation. Une sortie aura lieu au château de la Roche-Guyon avec des ateliers de calligraphie. Les élèves ont pu profiter de séances d'apprentissage de codage de robots.

CP : Sortie accrobranche avec chasse aux balises, visite du musée d'Evreux et de la caserne des pompiers, découverte des monuments d'Evreux et pique-nique au jardin public. Projet lecture GS/CP, les CP lisent un album au GS, les GS prennent la place des CP en classe durant une heure. Cycle course d'orientation avec Luc Drollon et tennis avec l'association de Gravigny. Journée Olympiades. Visite de l'exposition à l'Ateliers d'Arts à Gravigny. Sorties nature pour les CP A et B avec l'intervention d'un animateur nature lors de la dernière journée d'école. CP A et CP C, initiation à la musique avec une professeure de Gravigny.

Maternelle, pour les élèves de la PS à la GS : Train touristique à Pacy sur Eure avec arrêt à Breuilpont pour des Olympiades, Spectacle sur la pollinisation par l'association Lire et Faire Lire.

Les PS/MS et les MS/GS ont assisté à des ateliers lors de leur visite du musée d'Evreux.

Les GS ont bénéficié d'une animation sciences sur les « petites bêtes ». Les PS et PS/MS ont participé à un cycle sports de contact avec Luc Drollon. Toutes les classes de maternelle feront une randonnée avec pique-nique sur les hauts de Gravigny en fin d'année.

Bilan des PPMS et des exercices incendie

Les PPMS attentat – intrusion et risques majeurs ont été réalisés, le bilan a été présenté lors des conseils d'école précédents.

La sonorisation est attendue avec impatience.

Il reste un exercice incendie à réaliser.

Point sur les coopératives scolaires

Les enseignants doivent fermer leur coopérative de classe car les banques refusent de gérer des comptes avec de si petits montants et les frais sont élevés (deux euros par mois).

Les sommes sont versées sur la coopérative d'école et utilisées pour les projet de classe pour les gouters, certains achats en arts ou des activités de jardinable par exemple.

La subvention de la mairie est 11700 euros en 2023, au moment du bilan demandé par l'OCCE, fin août, il restera environ 2500 euros sur le montant de cette subvention pour la période de septembre à décembre 2023.

Le bénéfice des photos est utilisé pour les projets scientifiques essentiellement.

Perspectives pour la rentrée prochaine

L'école bénéficie d'une ouverture de classe acceptée par M Crétot. Nous aurons 19 classes, 6 classes en maternelle, 12 classe en élémentaire et un dispositif ULIS.

Nous avons pour le moment peu d'inscriptions en petite section par rapport aux autres années.

Voici les prévisions pour la rentrée :

- 2 PS/MS à 16 PS et 8 MS
- 1 MS à 25 élèves
- 1 MS/GS à 12 MS et 8 GS
- 2 GS à 21 élèves
- 3 CP à 17 élèves
- 2 CE1 à 23 élèves
- 1 CE1/CM1 à 10 CE1 et 10 CM1
- 2 CE2 à 22 élèves
- 2 CM1 à 25 élèves
- 2 CM2 à 27 et 28 élèves
- un dispositif ULIS à 12 élèves

Il s'agit d'une prévision qui pourra évoluer en fonction des inscriptions qui auront lieu durant l'été.

Nous accueillerons de nouveaux enseignants titulaires à Gravigny : Mme Guivarc'h, M Kilhoffer et un enseignant qui revient d'un détachement à l'étranger.

Pacte enseignants

Le Ministère de l'éducation propose aux enseignants un pacte à la rentrée prochaine.

Il s'agit de missions supplémentaires rémunérées sous forme de primes.

Les enseignants volontaires se font connaître auprès des services de la Direction Académique via une plateforme d'inscription.

Activités pédagogiques en présence d'élèves	18 h / an	• Intervention en 6e dans le cadre des sessions hebdomadaires de soutien en français ou en mathématiques
	24 h / an	• Intervention dans le dispositif Devoirs faits en classe de 6e
		• Intervention dans les dispositifs Stages de réussite et École ouverte
Missions forfaitaires pour l'accompagnement des élèves et la conduite de projets		• Soutien renforcé aux élèves en difficulté à l'école primaire
		• Coordination et mise en œuvre de projets pédagogiques innovants
		• Appui à la prise en charge d'élèves à besoins éducatifs particuliers

Procédure de vote aux élections des représentants des parents d'élèves

Comme l'an dernier, nous proposons d'organiser les élections des représentants de parents d'élèves par correspondance uniquement, cela facilite la procédure et évite de constituer un bureau de vote de permanence le jour du vote alors que peu de gens se déplacent. Les membres du Conseil d'école sont favorables au vote par correspondance.

Les parents d'élèves regrettent le gâchis de papier qui est fait lors de ces élections, peu de parents votent et le matériel de vote est jeté. Un vote numérique serait plus judicieux.

Travaux, investissements et budgets

Une nouvelle classe sera implantée sur le terrain du centre de loisirs, il s'agira d'un CP.

Le problème du mobilier pour une classe de CP se pose encore, la mairie est en contentieux avec Manutan, seule une partie de la commande est arrivée. La facture n'a pas été réglée, la mairie a rencontré la commerciale pour qu'une solution rapide soit trouvée. Il manque toujours le tableau de Mme Hedde et la bibliothèque de Mme Boston, commandés après l'incendie de la maternelle.

La cour de CP/CE1 sera aménagée cet été, les terrains de foot et basket à la Toussaint.

La sonorisation sera effective pour la rentrée.

Le grillage de sécurisation de la maternelle sera posé avant la rentrée, celui-ci a engendré un coût de 6000 euros pour la mairie.

La fibre a été installée à l'école.

Le budget de fonctionnement pour 2023 est de 21280 euros, le budget RASED de 1500 euros.

Le budget prix est de 1110 euros pour l'achat de dictionnaires pour les CM2.

Le budget informatique est de 3000 euros plus un vidéoprojecteur et un PC pour la nouvelle classe.

La subvention pour les sorties scolaire est de 11700 euros.

Le montant du budget pour le Noël maternelle et pour les prix élémentaires est à l'étude à la mairie.

Il y aura un garage à vélos pour les enseignants l'année prochaine.

Stationnement, grille d'accès, sécurisation

Mme Vallin nous a informés que le stationnement serait interdit sur le rond-point de l'allée de l'école sous peine de verbalisation. Les personnels de l'école ne s'y garent plus mais nous remarquons que d'autres véhicules s'y stationnent (parents d'élèves, association de vélos).

Des marquages au sol devraient être réalisés, il s'agirait de 16 places, ce qui est peu pour le nombre d'enseignants et d'ATSEM, sachant que les personnels de cantine et les surveillants du midi s'y garent aussi. Nous demandons qu'une priorité soit donnée aux ATSEM qui ont de longues journées et aux enseignants qui sont régulièrement chargés de cahiers et d'un PC.

Les grilles seront fermées de 8H15 à 8H45, de 11H30 à 12H00, de 13H30 à 14H00 et de 16H15 à 16H45.

Nous constatons que des personnes continuent à promener leur chien sur le stade où les enfants pratiquent l'EPS. Nous aimerions qu'un panneau « Interdit aux chiens » soit posé.

Il serait utile de mettre un panneau d'interdiction des vélos, motos et trottinettes côté rue Marcel Pagnol.

Mesures de sécurité suite aux cambriolages

Suite aux trois cambriolages, nous aimerions savoir si la sécurisation des locaux va être renforcée. Les fenêtres s'ouvrent facilement de l'extérieur, les détecteurs se trouvent dans les couloirs uniquement, les cambrioleurs passent donc d'une classe à l'autre facilement. Les caméras extérieures ne permettent pas de repérer les intrus. M Crétot indique que des travaux de renforcement des serrures de fenêtres seront réalisés, un éclairage sur mat autonome sera effectif à la nuit tombée ce qui permettra un éclairage des caméras, des leds à détections seront ajoutées.

Le vol des PC et des enceintes a été déclaré à l'assurance mais M Crétot précise que le montant remboursé est très bas. Le voleur a été interpellé et incarcéré en comparution immédiate. La procédure suit son cours. Le matériel sera peut-être retrouvé. Le collège mettra à disposition de l'école 6 tours d'ordinateur qui pourront être reliées aux vidéoprojecteurs.

Questions diverses de parents d'élèves

- **Sécurisation de l'allée** : la circulation de différents véhicules pose toujours problème. Des véhicules de transport d'enfants, mais aussi des vélos et trottinettes électriques circulent dans l'allée. Créer des places de parking pour le personnel ne résout pas ce problème de sécurité pour les enfants et familles à l'heure des entrées et sorties.

Est-il possible de fermer les grilles à certains horaires et de mettre des panneaux rappelant les interdictions de circulation ?

La réponse a été donnée un peu plus haut dans ce procès-verbal.

- **Stationnement** : des parents ont également signalé le stationnement de véhicules sur les passages piétons derrière l'école . Serait-il possible que quelqu'un de la mairie sensibilise les conducteurs concernés ? (signalisation renforcée).

Des membres du Conseil Municipal viendront de temps en temps vérifier que les véhicules sont bien stationnés sur les places autorisées.

- **Recrutement ATSEM** : nous sommes conscients des contraintes budgétaires mais le recrutement d'une ATSEM en maternelle, éventuellement en CDD ou à temps partiel , est-il prévu ?

La mairie étudiera ce point à la rentrée en fonction des effectifs.

- **Travaux** : la sonorisation de l'école sera-t-elle effective à la rentrée ?
Les fours pour la cantine seront ils remplacés pour la rentrée ?

Les fours seront installés cet été.

- **Créneau piscine** : nous remercions la mairie d'avoir accepté d'assurer le transport des enfants et aimerions maintenir la demande de créneaux de piscine.
Nous avons bien noté que le transport pose problème... un autre créneau serait peut-être possible ?
Concernant le transport, une solution alternative est-elle (personnel de la mairie avec le permis adéquat ? location/emprunt de bus?) envisageable ?

Aucun personnel de la mairie n'a de permis pour un car. Les membres du Conseil d'école regrettent que les élèves d'Evreux bénéficient de créneaux de piscine de la PS au CM2 et que les élèves de Gravigny ne puissent pas aller à la piscine à Evreux alors que Gravigny fait partie de l'Agglo.

- **Spectacle de fin d'année** : pourquoi n'y a-t-il plus de spectacle de fin d'année commun à toutes les classes avec les enseignantes ?

Les protocoles COVID successifs ont rendu difficile la préparation d'un spectacle de fin d'année. Ce type de projet doit être décidé par l'équipe, les enseignants ont mené d'autres projets en fonction de leur choix pédagogique.

Fin de séance : 19H15

Mme Béatrice Bertrand
Présidente du conseil



Mme Marie-Hélène Boston
Secrétaire de séance

